



Ecole Pierre Douguet
 3 Ter de la Tour d'Auvergne
 29150 Dinéault
 02.98.26.02.98
ec.0290626Y@ac-rennes.fr

Procès-verbal du Conseil d'école du jeudi 26 juin 2025

<u>Etaient présents</u>	<u>Sont excusés</u>
- Mmes Laouénan Elise, Majda Salhioui, Merrer Céline, Gouédic Alison, enseignantes. - M. Horellou, Maire. - Mme Kerhoas, adjointe aux affaires scolaires. - Mme Cornu, Mme Chappelin, Mme Delorme, M. Cadiou, Mme Fouchard, parents d'élèves élus.	- Mme Neveu Béatrice, enseignante - M. Delanay, Mme Dandin- parents élus. - M. Benoît Noury, Inspecteur de circonscription (IEN) - M. L'Helgouach, DDEN

Le conseil d'école est présidé par la directrice, Mme Gouédic Alison, également secrétaire de séance. Le conseil d'école commence à 17h36.

1/ Introduction

Vote du PV précédent, du 3 avril 2025.

Pas d'objections. Vote à l'unanimité du PV du conseil d'école du 3 avril 2025.

Rappel de l'ordre du jour :

- Adoption du PV précédent
- La préparation de la rentrée 2025-2026
- Les financements et comptes
- Les projets de l'année 2024-2025
- Sécurité
- Les travaux
- Les questions diverses

2/ La préparation de la rentrée 2025-2026

Actuellement, 90 élèves sont inscrits sur l'école. 82 élèves sont prévus à la rentrée : 8 arrivées et 4 départs (déménagements). 3 TPS sont inscrits ou pré-inscrits pour janvier. En tout donc : 85 élèves (avec TPS).

Maternelles : 22 + 3 TPS (Béatrice NEVEU)	GS-CP : 21 (Majda SALHIOUI)	CE1-CE2 : 19 (Alison GOUEDIC et Céline MERRER)	CM1-CM2 : 20 (Elise LAOUENAN)
PS1 : 3 pré-inscrits PS2 : 8 MS : 14	GS : 13 CP : 8	CE1 : 7 CE2 : 12	CM1 : 10 CM2 : 10

Total des prévisions : 82 élèves inscrits sur l'école + 3 TPS à la rentrée de janvier.

Monsieur le Maire indique l'inscription en mairie de deux enfants dont la famille vient de s'installer dans la commune. Il y a aussi, éventuellement, une autre TPS, qui aura 3 ans en mars 2026. Cela porterait l'effectif à 85 enfants.

Madame Gouédic indique qu'il sera possible de prendre les petits à la sieste les après-midis si la mairie accepte la restauration à midi pour les TPS, car il y a de la place dans la salle de sieste. Par ailleurs, les répartitions par classe et par niveau permettront des conditions optimales d'enseignement.

Mme Cornu demande si les effectifs de maternelle impliquent une modification des heures des ATSEM dans la classe. M. le maire indique qu'une modification n'est pas à l'ordre du jour.

A noter : la perte de 2 postes d'AESH, portant l'an prochain l'effectif des AESH à 2 postes. Madame Amandine Le Boudier et M. Vincent Vansteene restent affectés sur l'école.

3/ Comptes et financements

Budget de 6 000 euros sur les commandes :

- Actuellement 1 314.20 euros de factures. En cours.
- 840 euros pour l'achat de feuilles + matériel de direction et PIAL.

Le budget attribué pour le matériel de sport n'est pas encore entamé. L'objectif est d'acheter des tapis de sol pour la motricité, la gym... Il reste 900 euros.

Le budget ERASMUS + a été entièrement dépensé : 27 748 euros.

Le budget pour le projet avec Age et Vie a été largement dépensé : 182.96 euros de dépense sur les 100 euros alloués. Cela concerne les différents projets de cuisine et bricolage menés dans l'année.

La recherche d'un intervenant sportif est toujours en cours : 875 euros d'alloués. Sont évoqués les souhaits de l'équipe de trouver un intervenant proposant un sport innovant ou jeux d'opposition : gouren au Faou ? Les parents élus proposent d'autres intervenants : jujitsu avec « Brazilian Sport Club » ; Fred Chevalier, animateur sportif sur Châteaulin.

Le RASED remercie la mairie pour sa dotation de 100 euros. La commande est également en cours.

Une sortie à Run Ar Puns et l'intervention de Soon, l'artiste du Run Ar Puns est en cours de facturation. Cela devrait laisser environ laisser une centaine d'euros sur le compte, sur les 1000 alloués, pour le projet de l'an prochain.

Le budget de sortie scolaire permettra de financer le car pour cette fin d'année, pour nous rendre aux jardins de Sarah et à la ferme du Menez Hom (classes des maternelle et GS-CP), et deux cars l'an prochain pour visiter l'exposition du musée de l'école rurale de Trégarvan + l'entrée à l'exposition. A ce titre, la facture sera envoyée directement à la mairie afin de bénéficier de la réduction pour les

communes appartenant à la communauté de communes de Châteaulin.

Sur les 120 euros + subvention OFB de 4000 euros, 64.20 euros ont pour l'instant été dépensés. A venir, le financement de la formation enseignantes et l'intervention sur l'école du dehors (Forest school de Plonéis) et d'autres sorties / actions dès le mois de septembre.

Les 50 euros pour les grains pour les poules seront dépensés avant l'été afin de subvenir à leurs besoins durant la coupure estivale.

Cette année, nous avons reçu de nombreux dons anonymes afin de financer les activités de l'école, à hauteur de 3 210 euros. L'équipe remercie chaleureusement ces gestes généreux. Madame Gouédic déplore le fait de devoir faire appel à du mécénat pour financer les actions de l'école publique. Cet argent servira à financer l'achat de biens en lien avec l'école du dehors et l'école inclusive, en lien avec le projet ERASMUS +.

Les bénéfices générés par la vente des photos de classe ne sont pas encore arrêtés (en cours). Les recettes photos (en cours) serviront à financer le reste des actions dans l'année.

L'exercice financier et le bilan de l'année scolaire vous sera présenté lors du premier conseil d'école de l'année 2025-2026.

4/ Les projets de l'année 2024-2025

- Le breton

Cette année à nouveau, les enfants ont bénéficié de l'intervention de Margo Le Vern, salariée de l'association Mervent. Deux heures ont été allouées à la pratique du breton. Nous avons formulé le souhait de reconduire cette action l'année prochaine. Madame Kerhoas indique que la question est portée à l'ordre du jour du prochain conseil municipal, sur une proposition de deux heures par semaine. Mme Cornu indique qu'il est dommageable que cette offre ne soit pas proposée ensuite au collège. Mme Salhioui précise que les avantages cognitifs de l'apprentissage d'une langue étrangère sont de toute façon reconnus, même si les enfants ne poursuivent pas le breton ensuite. Madame Salhioui souhaiterait que les cours de breton bénéficient davantage aux maternelles qu'aux grands l'an prochain. Un conseil des maîtres, le mardi 1^{er} juillet, devrait statuer de cette possibilité.

- Musée de l'école rurale

Une matinée a été balisée afin de confectionner des papillons avec les enfants, en lien avec le nouveau thème de l'exposition du musée de l'école rurale de Trégarvan, « Les petites bêtes ». Une sortie est prévue à la rentrée 2025.

- Projet OCCE et RUN AR PUNS : conseils de coop

Le projet a été mené avec l'ensemble des classes. Chaque classe a conduit un conseil de coop hebdomadaire. L'idée était de construire un projet collectif autour de la structure de RUN AR PUNS. Les

enfants se sont donc rendus le 12 juin dernier à RUN pour la restitution de ce projet final. Les élèves de CM1-CM2 ont bénéficié de l'intervention de Soon, jeune artiste, sur deux matinées avant la date de restitution. Ils ont créé une chanson : « Nos différences », qui a été chantée lors de la kermesse de fin d'année (21/06/2025). Une maman d'élève a demandé si le titre des CM serait enregistré, mais cela risque d'être complexe pour des questions logistiques, à discuter avec Solenn Rollando, qui travaille à Run Ar Puns.

Pour la classe de maternelle, il s'agissait de chanter à Run Ar Puns, accompagnés également de 2 élèves de CM. Les GS-CP et les CE1-CE2, ils ont créé une comptine mettant en avant l'ATE de l'école ainsi qu'une rythmique avec des percussions corporelles. Cette création a également été présentée lors de la fête de l'école du 21 juin 2025.

⇒ Nouveaux projets en cours de construction pour l'année prochaine : projet THEA avec l'OCCE (3 collègues ont été formées le 4 juin dernier) et nouveau projet avec RUN AR PUNS. Madame Cornu, Madame Delorme et Madame Merrer sont enthousiaste à l'idée d'un projet théâtre l'an prochain, car cela a considérablement permis à certains enfants de s'ouvrir et de trouver du plaisir à la lecture.

- ATE/ ORE

L'équipe pédagogique félicite le travail des enfants, qui viennent d'obtenir à nouveau la labellisation pour l'école. Le dossier de financement par l'OFB est en cours sur l'agroforesterie et l'agriculture syntropique. L'équipe pédagogique remercie aussi les

nombreux parents qui viennent régulièrement aider à l'entretien de l'ATE.

L'an prochain, une formation sur l'école du dehors avec la Forest school de Plonéis (« Autour du feu ») est prévue. L'équipe est également en contact avec le PNRA, qui interviendra autour du compost et des ronciers.

Lors du dernier conseil, nous avons parlé de l'ORE : Obligations réelles environnementales. Afin de protéger l'ATE, d'assurer la protection environnementale sur le terrain, l'équipe pédagogique souhaiterait réaliser une convention avec la mairie (Annexe 2 : mail Monsieur Doreau). Mme Gouédic lit le mail de M. Doreau et demande à la mairie si un dispositif de ce type pourrait être mis en place prochainement. M. le maire souhaiterait avoir un exemple de convention sur lequel se baser pour en discuter. Mme Gouédic propose de demander à M. Doreau s'il en existe un modèle. Mme Gouédic signale également des dégradations sur l'ATE, ce qui peine grandement les enfants ainsi que l'ensemble des personnels de l'école : papillons décoratifs sous les arbres, eau des poules renversée, seau de nourriture des poules déplacé, dégradation des cabanes.

- Eco-école

Le label Eco-école a été renouvelé avec les félicitations (niveau or). La thématique du handicap avait été choisie cette année, bien que d'autres thématiques aient également été travaillées (les solidarités, la biodiversité, la santé).

Le partenariat avec « Age et vie » s'est terminé en avril avec l'échange des « jardins voyageurs » (jardinières dans des objets

insolites transportables: remorque, seau), mis en place par Mesdames Neveu et Salhioui, avec la classe des GS-CP.

- Projet radio sur le handicap

Beaucoup d'actions ont été menées cette année sur le handicap grâce à Jeanne de Transistoc'h et le projet ERASMUS +. Des associations ont été contactées pour des interventions en classe. Tous les élèves ont participé au projet à hauteur d'une séance par semaine :

- Les GS-CP ont réalisé les bruitages avec les élèves de maternelle.
- Les CM des reportages/interviews des personnels en mobilité, des personnels en situation de handicap.
- La classe de CE1-CE2 a travaillé sur l'écriture de contes détournés autour du handicap.

L'intervenante, Jeanne, a permis aux élèves d'exercer un regard critique sur leurs productions, de faire découvrir les métiers de la radio, le matériel. Le projet TNE pourrait permettre la poursuite du projet l'an prochain. Une restitution finale du projet devait être prévue à l'école la semaine prochaine. Malheureusement, l'intervenante est en arrêt et elle ne pourra pas reprendre avant la fin d'année. Les émissions déjà enregistrées sont sur le site en libre accès.

⇒ Nouveau projet en cours de construction pour l'année prochaine.

- Voyage scolaire

Les 26, 27, et 28 mai derniers, les élèves de CE et CM ont participé à un voyage scolaire dans les Côtes d'Armor, dans le centre de Plouharmor, à Plouha. Le lundi 26 mai les élèves ont fait de la pêche

à pied dans l'estran autour du site de Plouharmor. Le soir, une veillée contée a été organisée. Le mardi 27 mai, les élèves ont découvert l'île de Bréhat à la journée, par le biais d'un tour de l'île en vedette puis d'une chasse au trésor. Le soir, une initiation aux danses bretonnes a été réalisée. L'une des danses a été choisie pour le spectacle de fin d'année des enfants (21/06/2025). Pour finir, le mercredi 28 mai, le séjour s'est terminé avec la visite du Château de la Roche-Jagu.

L'équipe remercie chaleureusement l'APEA et la mairie, qui ont financé en grande partie le séjour. Des panneaux explicatifs et un diaporama photo ont été réalisés pour la fête de l'école, à destination des parents d'élèves.

- Sortie de fin d'année à Botmeur, le 06/06/2025 (maternelle et GS-CP)

Les classes ont bénéficié d'une randonnée contée avec l'association ADDES. Ils ont aussi participé à un atelier de création artistique « les couleurs de la nature », à partir de végétaux.

La sortie a été financée par l'APEA, ainsi que le projet linogravure (voir PV du 03/04/2025).

- ERASMUS +

Les financements du projet sur l'année 2024 ont permis 3 mobilités : 2 mobilités en stage en observation (Madère / Porto et Finlande) ; 1 mobilité de cours et formation (Malte).

Le dossier de financement est validé pour l'année prochaine, à hauteur de 40 642 euros. La mobilité pour l'Italie est en cours de préparation, dans une école située dans la région des Marches. Les

enseignantes italiennes souhaiteraient éventuellement venir en mobilité dans notre école et peut-être faire participer leurs élèves.

5/ Sécurité

- PPMS risques majeurs le 24/06/2025 : La corne de brume, déclenchée dans la salle de sieste, était à peine audible dans les classes. La question d'un signal audible par tous est posée à l'Inspection. L'an prochain, l'exercice sera refait sans prévenir ni les adultes ni les enfants. Mme Gouédic signale que les directeurs ont encore en charge la rédaction des PPMS jusqu'en 2027. Ensuite, cela relèvera de la compétence de la DSDEN.
- Exercice Incendie le 13/06/2025 : répéteur externe inaudible. En conséquence, la sortie était longue et désorganisée. L'installation et le branchement du répéteur externe seront à vérifier.

6/ Travaux et matériels

Les travaux réalisés :

- Tableau déplacé du fond de la classe de CE vers l'ancienne garderie
- Panneaux dans le bureau de direction
- Porte-manteaux installés (couloir et GS/CP)
- Horloge fixée
- Tableau installé dans la classe de GS.

Les travaux à réaliser :

- Placard dans la classe des CE avec déplacement du VPI et du tableau comme évoqué précédemment.
- Porte-manteaux pour la classe de CM.

6/ Questions diverses

- 1) L'équipe enseignante a-t-elle trouvé une solution pour l'achat de manuels adaptés aux nouveaux programmes du cycle 2 ?

Madame Salhioui explique qu'elle a demandé des devis, environ 300 euros. Cela impliquerait de renoncer à des outils pédagogiques pour les GS. Mme Chappelin demande si ce n'est pas possible d'attribuer une subvention exceptionnelle pour la classe de CP, pour l'achat de manuels. M. le maire indique que les achats sont compris dans le budget, en hausse de 800euros par rapport aux dépenses 2024.

L'équipe enseignante déplore le prix exorbitant des fournitures sur le catalogue Majuscule ou aux autres fournisseurs habituels. La mairie indique qu'elle pourra regarder des éventuelles commandes d'autres fournisseurs afin de permettre aux enseignantes de payer les fournitures à prix raisonnable.

- 2) L'activité char à voile sera-t-elle reconduite l'an prochain ?

Ça pourrait être une autre activité nautique : aviron ? kayak ?

Est-ce que la mairie serait prête à financer l'activité ? Mme Kerhoas rappelle que la mairie a alloué les 875 euros pour le sport et qu'ils n'ont pas été utilisés l'an dernier. L'équipe enseignante explique qu'elle avait contacté Monsieur Kernéis (Handball Châteaulin) pour réaliser une séquence de sport avec la totalité de l'école.

L'intervention était gratuite, d'où le reste à dépenser de 875euros.

Madame Gouédic demande s'il serait possible d'avoir un financement de la mairie à hauteur de quelques dizaines d'euros par élève. Madame Kerhoas et Monsieur Horellou indiquent qu'il faudra en faire la demande lors du budget annuel de 2026 et que la décision sera une décision du conseil municipal.

La directrice clôture la séance à 19h55.